

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 „ atrasado „ 0.15

Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n.º 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mala y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad.

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, miércoles 17 de octubre de 1900

NUMERO 36



Cuesta de Moras Frente al Aguila de Oro

Las drogas, medicinas, especialidades, etc., etc. de esta casa siempre son frescas y puras porque sus pedidos se hacen pequeños y renovados cada mes.

Cuenta con el surtido más completo de todo lo concerniente a su ramo.

Su dueño la administra **PERSONALMENTE.**

El despacho de recetas (se reciben de *todo doctor*) se hace con el mayor cuidado y esmero, empleando solamente sustancias puras y cobrando los precios más módicos.

El despacho está abierto hasta la diez de las noche.

Las recetas pueden enviarse a domicilio si así lo desea el cliente.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua a la Relojería del Sr F. López García.

Tiene un completo surtido en zarazas, gasas, lanas, cretonas, géneros para forros, camisetas, calzoncillos, medias para señoras, caballeros & niños; colchas blancas y de otros colores; calzado para niños, CORTES DE SEDA PARA CHALECOS, de colores muy bonitos; cuellos, cadenas de relojes y un gran surtido de botonaduras y gemelos, etc. etc. Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

Precios sin competencia

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., n.º 260.— 50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la Papelería de José Canalías, frente a "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas, Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.



Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes a los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes a mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto a comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encartados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan a juicio de la Dirección los artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón..... F. F. de Altamira
- Vía Limón..... Víctor Tioli
- Cartago..... Jesús Salazar R.
- Heredia..... Rafael G. Rodríguez
- Alajuela..... Tulio Mora
- San Joaquín..... Hipólito Chave
- Curridabat..... León León
- Tres Ríos..... Moisés Pacheco F
- Sto. Domingo..... Abel Quirós
- Escasú..... Benjamín Herrera
- S. P. Mojón..... Guillermo Fait
- Aserri..... Alberto Fuentes
- Desamparados.....
- Santa Ana..... G. J. Valverde
- San Vicente..... Emiliano Quirós
- Sta María Dota..... Daniel Flores
- S. Marcos Dota..... Amando Padilla
- S. P. de Alajuela..... Jaime R. Murillo
- Guadalupe..... Manuel Borbón C
- S. Raf. Heredia..... Próspero Vargas
- Barba..... José Murillo
- Puntarenas..... José Ma. Ríos
- Esparta..... Moisés G. Aguilar
- San Ramón..... José A. Valladares
- Liberia..... J. D. Caamaño
- Atenas..... Arturo Araya
- Naranjo..... Ezequiel Solís V
- Bagaces..... Fernando Ramírez
- San Marcos..... Fidel Quesada
- Santa Cruz..... José López
- Filadelfia..... Miguel T. Jirón
- Las Cañas..... Juan Sippi
- Puriscal..... Manuel Mora
- Los Frailes..... Manuel Abarca S.
- Nicoya..... E. Conde R.
- Palmira..... Juan B. Romero O
- Palmare..... Trino Araya
- Miramar..... Cipriano Arias
- Dos Novillos..... Roberto Alpizar
- Paraíso..... Federico Quesada
- Juan Viñas..... Federico Aymerich

LA PELUQUERIA PARISIENSE de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:

Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve a la escogida y gran clientela a que es acreedor el renombra lo establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, &, &, d.

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.
 Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.— Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.— Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.— Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.— Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que a este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud; ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1º de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez a disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido a la capital.— Por lo que a *Cantina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático PIO ACUNA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

VICENTE MONTERO

El conocido sastre que hace tanto tiempo que corta el conec-tísimo traje de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un COMPLETO SURTIDO DE CASIMIRES para todos los gustos y toda otra clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.— ¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!

No hay que olvidar que el que entra a la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 17 de octubre de 1900

Una hacha que afilar

Un hombre de mediana fortuna, cuando llegó á adquirir cierto grado de cultura, comprendió que vivía poco menos que aislado por falta de una casa convenientemente amueblada en donde recibir á las numerosas relaciones que ya tenía. Comprenderlo y poner manos á la obra para remediar el mal, fué cosa del momento, y su preocupación constante. Se dedicó precipitadamente, sin conocimientos, sin experiencia para ello, á comprar allá y acullá, muebles, alfombras, colgaduras, etc., sin orden ni concierto, apesar de las indicaciones de muchos de sus amigos y vecinos que le aconsejaban que procediera con prudencia y con calma. El pobre hombre fué realmente explotado por los comerciantes que le vendieron no sólo objetos en mal estado, sino que no reunían condiciones de ornato. Sin embargo, cumplió su deseo hasta donde quiso y entonces, considerándose satisfecho, dejó la manía, pero adquirió otra: la de andar continuamente haciendo alarde de sus salones, considerándolos como los mejores de la vecindad. Pero sucedió que al mes comenzó á notar defectos y percances: ya una alfombra q' se había roto, ya un cuadro descolorido, y sobre todo, que la causa de los desperfectos había sido no sólo por la mala calidad de los objetos, sino por la falta: ¡quién lo creyera! — de un plumero y de una criada que lo manejase para que el polvo y la polilla no hicieran su destrucción.

El pobre hombre principió por comprar el sacudidor adminículo, pero ya tarde, pues luego tuvo que amueblar de nuevo su casa, mermando mucho por ello los intereses de su desgraciada familia.

¿Que no tiene gracia el cuento? Pues la tiene, señor, si usted toma en consideración que la pobre familia es la Nación, que el inex-

perto hombre representa al Gobierno, los salones el Puerto de Limón, y los comerciantes... puede usted figurárselos por la Empresa de rellenos, cañería etc. ó por lo que usted tenga á bien.

No ha bastado la experiencia de las destrucciones de Colón; no han bastado las repetidas indicaciones de la prensa y de los particulares; no ha bastado la conciencia del peligro á que están expuestos edificios de pino-tea; no ha bastado todo eso para tratar de prevenir el peligro. No el peligro moral que traen aparejado los seguros, porque éste es de un orden más elevado, y no se detiene con el agua ni con los bomberos, sino el peligro mismo del voraz elemento.

Somos enemigos de censurar á raíz de los desastres, pero la censura se impone y faltándonos el plumero del cuento, cuando dolorosamente lo notamos, es bueno indicar que se compre!

Reproducimos, por parecernos oportuno, el siguiente editorial publicado en *La Nueva Prensa* n° 190 de 8 de junio de 1899:

SANCIÓN SOCIAL

Nadie podrá negar que en materia de moralidad Costa Rica ha retrogradado de algún tiempo á esta parte de un modo tan patente, que ello no se ha ocultado á los ojos de ningún observador.

Pero no ha sido sino hasta ahora que acentuándose el mal á causa de la crisis porque el país atraviesa y poniéndose al relieve en forma de quiebras, incendios, estafas, asesinatos etc., y en fin, en medio de toda la especie de hechos criminales que á diario se repiten, que el país principia á sobrecogerse espantado y preguntarse: ¿á dónde iremos á parar?

No son pocas las personas bien intencionadas que inspirándose ya en su patriotismo, ya en la previsión de su propia defensa, se preocupan hondamente escogitando los medios seguros para conjurar tan gravísimo mal, que amenaza ya la disolución y mina de nuestra sociedad.

Por nuestra parte, deseosos de contribuir en algo á la salvación de lo que para nosotros ha sido timbre de legítimo orgullo, cual es la moralidad proverbial del pueblo costarricense, hemos meditado seriamente sobre tan trascendental cuestión, habiendo lle-

gado á persuadirnos de que la mayor parte de los hechos criminosos é inmorales de que á cada momento tenemos noticia se deben en gran parte á la impunidad y sobre todo á la falta de sanción de parte de la sociedad.

En efecto, ¿no estamos viendo á cada momento á personas que habiendo arruinado familias enteras por medio de quiebras escandalosas, de intencionales incendios y solapadas estafas, ser objeto de toda clase de distinciones entre lo más conspicuo de la sociedad?

¿Quién no se llena de justa indignación contemplando las atenciones y cortesías que prodigan á ciertos comerciantes que, habiendo llegado de nuestras vecinas repúblicas precedidos de mala fama, quizá de estafadores, quizá de incendiarios, han repetido aquí sus fechorías y conservado sus amistades mediante el dinero robado?

¿No hemos visto con la mayor calma y sin protesta excarcelar, mediante certificados médicos de complacencia, á comerciantes que han sembrado el pánico en toda una población?

Quién sabe qué clase de horrores nos está reservado contemplar, hasta tanto que, uniéndose los buenos, que hoy por hoy, entre las clases elevadas de la sociedad, están en menor número que los malos, puedan alzar la voz de protesta que detenga el curso de tanta maldad.

MAS DETALLES

— D E L —

INCENDIO

El desastre de Limón ha dejado sin hogar á más de 600 personas, quienes se han refugiado en las bodegas del Ferrocarril y en los carros vacíos.

El aspecto de nuestro importante puerto del Atlántico es triste y lúgubre, cuando siempre le sobaban atractivos para los habitantes y viajeros.

Digna de elogio fué la conducta observada en el momento del siniestro por todos los vecinos de Limón, tanto hijos del país como extranjeros, quienes hicieron los esfuerzos posibles por combatir las llamas; á los negros, tan sólo, se les obligó por la fuerza á prestar su auxilio, porque se negaban á hacerlo por su gusto.

El comercio y propietarios de Limón han principiado ya á remover los humeantes escombros para reedificar sus casas y almacenes, y sin pérdida de tiempo

han pedido por cable, al extranjero, mercaderías y provisiones. Tal energía y actividad son dignas de caluroso aplauso.

Del millón ó millón y medio de colones á que se calculan las pérdidas, quedarán cubiertos aproximadamente \$ 700.000 con los seguros.

El Congreso asignará en el Presupuesto que actualmente discute, la suma de \$ 5.000 para socorrer á los damnificados que hubieren quedado sin recursos.

Uno de los que más han perdido en el horroroso incendio, es el apreciable caballero don José Muñoz V. que, apesar de tener seguro, éste no corresponde ni á lo más insignificante del capital que había invertido en sus negocios.

Aun no se sabe el origen de la catástrofe; seguramente que se harán con actividad las averiguaciones correspondientes.

NOTAS

LILLY CHAMBERLAIN

La niña aristocrática nos deja. Ella es costarricense y por eso nos duele que se vaya.

Lilly ha pasado aquí los primeros años de su juventud y siempre ha sido admirada por la delicadeza de su ser, por sus sentimientos altos, su espíritu y su elegancia exquisita. Ha gozado de las amplias simpatías de nuestra sociedad como premio de sus virtudes y de sus bellas cualidades. Sin embargo, se aleja hoy que está rodeada de ilusiones, hoy que se le rinde homenaje á su belleza y que no hay quien no se sienta enamorado ante sus fascinadoras gracias.

Cuba es el horizonte esplendoroso hacia donde sus miradas ardientes se dirigen; allí donde hay tantas reinas ella será también de las primeras, porque su conversación delicada é insinuante enloquece, porque brilla en sus divinos ojos el ingenio y porque tiene un corazón donde cabe todo lo noble, todo lo grande sin rechazar nada que constituya amor y justicia.

Nuestros deseos en nada influyen para detener su viaje; quisiéramos que permaneciera entre nosotros que tanto la estimamos; tenemos, sin embargo, que aceptar esa despedida, que como todas, siempre es triste. Mas, si deseamos que la nave que la conduzca á tan lejanas playas, sea guiada por frescas brisas y por un cielo azul, y que en su larga ausencia no eche en olvido á tan

tos amigos y amigas como dejaron en esta tierra costarricense

ROMIR

Corresponsales

DE PUNTABENAS

Trazamos estas líneas por el bien de las personas que al Hospital tienen que asistir.

Es de esperarse que el Doctor B. D. Tamayo, encargado hoy de la Medicatura de este puerto, examine escrupulosamente el alma del mencionado Hospital, como lo es la asistencia y dirección de él.

Colocar al frente de un establecimiento de tanta responsabilidad á persona sin conocimiento alguno de la materia, es á todas luces inconveniente.

No llegamos á creer que alguien recomendará para su puesto al que hoy tiene á su cargo el Hospital.

Decimos lo anterior porque nos asiste la razón.

Un Corresponsal.

Octubre 12 de 1900.

Hechos y dichos

Los apreciables caballeros cubanos don Santiago y don Eduardo Chamberlain, siguieron ayer para Cuba, acompañados de sus respectivas familias. Nuestros amigos van á desarrollar en campo extenso sus actividades, y es allí, en el suelo que los vio nacer, donde seguramente encontrarán mejores medios para la realización de sus grandes fines.

Buen viaje les deseamos y éxito en sus empresas.

Don Ramón del Castillo y su distinguida señora, quienes nos han visitado durante cortos días, partieron ayer para Estados Unidos. Feliz viaje deseamos á tan apreciables personas.

En Cartago murió ayer, después de tres meses de ruda enfermedad, el señor don Luis F. Odio. Presentamos á sus numerosos deudos, nuestro sentido pésame.

Antenoche estuvo la ciudad en completa oscuridad. Es tiempo que se corrijan esas faltas que redundan en perjuicio de todos.

Procedente de El Salvador han llegado á esta capital doña Eta O. de Parraga y niños y don Alberto Brenes Mora, á quienes enviamos nuestro atento saludo.

El capitán Fradín ha tenido la desgracia de perder á su señora madre Sentinos mocho.

Hechos recibido los "Estatutos de la Sociedad anónima Limón Clay Works and Estates Company Limited." Agradecemos el envío y nos proponemos leer el folletito.

La oficina de El Día se ha trasladado á la Avenida Central, 75 varas al Este de la Tesorería

SUELA

COLOMBIANA — DOMINGUEÑA — CARTAGINESA; todas de calidad inmejorable y con rebaja de precios

Antes de comprar otras ocurrid á convencerlos! Ventas por mayor y menudeo. — Esquina 5ª avenida y Calle 18.

EMILIO ARTAVIA

de la Junta de Caridad y frente a la casa de habitación de don Juan Rafael Mata.

Hemos nombrado Agente de *El Día* en Alajuela al señor don Manuel López, por renuncia de nuestro amigo don Tulio Mora, quien se marcha a Fraijanes a pasar una temporada.

Para Tenedor de Libros de la Aduana de Limón se nombró a don José M. Callejas, en reemplazo de don Francisco de la Paz.

Muy cierto es que "los golpes crían *chichotes*;" por eso el Gobierno en lo sucesivo debe, como bien lo ha dicho *El Tiempo*, contratar directamente las Compañías de Zarzuela ó lo que sea, por medio de dos personas entendidas y honradas, ojalá del país. Acertado nos parece que siempre se nombrara para representante de dichas compañías, a don Jenaro Peralta.

Además, el público entero vería con mucho agrado que se hiciera el nombramiento para administrador del Teatro Nacional en el activo é inteligente caballero don Jenaro Castro Méndez; así nos lo han indicado infinidad de personas.

Sección ajena

PESAME

Una existencia preciosa fué extinguida ha pocos días.

Ernesto Fernández, el hijo amoroso, el tierno hermano y solícito amigo, jamás desmintió las cualidades que le adornaban.

20 años de edad próximamente, florida esperanza de la sociedad y de su familia, edad temprana para ser sepultada en el olvido de los indiferentes, desapareció de este mundo para volar a lo infinito, dejando como único legado al mundo que abandonó, la constante práctica de sus virtudes.

Le conocí y viví con él por espacio de seis años, fué su amigo y discípulo en el Liceo de Costa Rica, y a medida que la intimidad en ambos acrecentaba, noté en mi compañero el carácter de un espíritu observador que poseía, además de una inteligencia poco común, la cual comprobaba su maestro y veía en el joven Fernández un muchacho prometedor a halagüeñas esperanzas.

Para dar el pésame a la familia de Fernández, no hay que gastar mucha fraseología, ellos saben que esta muerte fué generalmente sentida y que los amigos sufrimos profundo dolor por la desaparición del compañero apreciable, del cual nos quedan recuerdos que revelaban un corazón noble y bastantes pruebas de simpatía por los que hoy sentimos su ausencia.

Heredia, Octubre de 1900.

CARLOS PACHECO C.

HAGAMOS LUZ

(Concluye.)

III

La persuasión que tenemos de otros hechos enojosos del señor Inspector Carranza, nos hace también darlos al público.

En la práctica de los exámenes de Arenal, Tempate y Por tegolpe no asistió Romero a ellos debido a algún atraso contrario a su deber. Eso indica que los datos escritos sobre este asunto son de la propia cosecha del señor Carranza.

En el Arenal están todos los vecinos disgustados con el Inspector desde el año pasado; y él a cuenta de que no los quiere, al laborioso maestro que hay allí provocó un disgusto más; primero, porque estando señalado el día 1º de setiembre para los exámenes de la escuela de varones que había hecho sus preparativos é invitaciones para ese día, no quiso verificarlos cuando llegó, sino que pasó a examinar la de varones; otro motivo de disgusto para todo el vecindario fue que el señor Carranza había echado de allí el año anterior a un señor Cheves, diciendo que aquel examen fue pésimo; tal vez en eso tenía razón, pero lo intolerable es que en este año, por molestar, hizo llamar a ese mismo Cheves para que integrase el tribunal examinador en sustitución del señor Casal, apesar de haber allí otros que podían medianamente desempeñar. Entonces los padres de familia, que estiman al maestro actual, don Ildefonso, le manifestaron que no gustaban que el señor Cheves entrase a formar parte del Tribunal.

¿Qué resultaría de eso? La guerra en malas notas sobre la escuela, para ver si así se hace quitar al maestro. Y si nó, que lo digan todos los vecinos del Arenal.

A propósito recordamos al señor Inspector de escuelas lo de la "expulsión" de dos niñas de la escuela mixta del barrio de Lagunilla, que obedeció al triste hecho de haberles tomado juramento, el mismo Inspector, a todos los y las alumnas ante varios padres de familia, nada más que por probar nimiedades.

Con justo motivo un hermano de las expulsadas se vió obligado a publicar por la prensa lo que acontecía.

El abuso de hacer jurar a las niñas de escuela fué motivo demasiado, junto con otras cosas, para comenzar una serie de dificultades, y no se ha probado lo contrario; por lo tanto los cargos quedan en pie.

Por su parte la maestra, como se le acusaba, sólomente trató de levantar un nuevo proceso *Drayfus* contra el hermano de las niñas expulsadas, con lo cual se creyó sanar la herida, y sucede

rá lo contrario. Lo único que se consiguió fué que la junta accediese al retiro y vejación inmerecida de aquellas tiernas criaturas, que talvez sus faltas eran debidas al poco carácter de la maestra.

Con todo esto se resintió gran parte del vecindario, por haber tomado juramento a las niñas; y así sucesivamente podremos continuar citando hechos importantes del famoso Inspector Carranza, como puede decirlo la maestra de Santa Rosa. Por tanto, todos estos pueblos nicoyanos y cruceños, piden respetuosos al Supremo Gobierno que se digne atender, como atendió a los puntareños el año pasado, a estas observaciones y ponernos un Inspector mejor; uno que no venga a engañar con frases ni provocar enredos.

Santa Cruz, 8 de octubre de 1900.

Unos padres de familia.

CABLES

París, 14.—En su informe relativo a los simulacros del ejército francés, el comandante pronuncia en el favor del uso de automóviles por el ejército, pues facilitan los movimientos del Comandante en Jefe, quien puede inspeccionar personalmente las operaciones de tropa en lugar de atenderse a informes verbales de sus ayudantes. Por otra parte ensayos hechos con el automóvil en la línea de fuego demuestran que es de ninguna utilidad porque una bala que penetre la medida la pone fuera de combate.

AVISO

Por C/ 10-00 mensuales se alquila un piano en muy buen estado. Informes en la imprenta de J. Canalias.

¡¡OJO, OJO!!

Vendo, cambio ó alquilo una casa en el punto más comercial de Cuesta de Moras, propia para taller, bodega, panadería ó tastería.

Para pormenores entenderse con JUAN ANTILLON.

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finquita. Abundante agua, excelentes pastos y buenos caminos. Pormenores en esta Redacción.

SE ALQUILA

una casa esquinera, magnífico punto para establecimiento de comercio.

Calle Central, Sur, 50 varas al Norte de la Iglesia de Dolores.

La Relojería y Platería de Vicente Palavicini

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendable por todos conceptos.

HOTEL E. ARCE

SAN MATEO

Situado al Norte de la iglesia parroquial. *Mesa variada y abundante.* Dormitorios en la parte alta del edificio, *frascos y ventilados.*—Limpieza y buen servicio.—Cantina surtida.—Caballerizas para bestias de pasajeros, con buenos pastos y bien atendida.—**PRECIOS MODERADOS.**

EL YUNQUE

TALLER MECANICO

DE

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central.

HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA

Se ejecutan las obras con esmero y rapidez.
Se hacen y se venden *portones de calle.*
Se tornean bolas de billar.
Especialidad en la composición de máquinas de coser y en armas de toda clase.
Reparaciones en concinas de hierro.
Fundición en bronce.

LA LIBRERIA DE

A. LEHMANN

y la "Tipografía de San José"

acaban de trasladarse al hermoso local situado entre la Relojería de Luis Siebe y la Ferretería de Thompson y Matthes, y frente a la Librería de Padrón y Pujol--Avenida Central O.

LLEGO YA

Cañamo negro, para zapateros, números 60 y 70, a la zapatería de

EMILIO ARTAVIA

ESPACIO DISPONIBLE

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente á *Las Novedades* de Veiga y contigua á *Herrero Hnos.*

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las máquinas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferrería.

Dr. B. MARICHAL M,

CIRUJANO—DENTISTA

Hace las extracciones dentarias absolutamente sin dolor y usa para ello los famosos anestésicos locales de los doctores Wite y Wilson.

Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca.

Toda operación se garantiza

PRECIOS REDUCIDOS

OFICINA: 20 varas al N. de la Imprenta Nacional.

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á *Robert Hnos.*

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.
Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

Magnífica ocasión para hacerse rico

Por motivo de haber muerto don Ramón Cerdas Vasco al regreso de su viaje á Europa, está en venta el acreditado establecimiento de *SASTRERIA* que fue de este señor, junto con todos los útiles, moviliario y mercaderías.

Está situado en uno de los mejores puntos de esta capital, tiene un selecto surtido de casimires, ropa hecha, materiales, artículos para caballeros y magnífica clientela.

Es muy buena oportunidad para que cualquiera que entienda ó quiera emprender en esta clase de negocio, pueda hacerse rico en muy corto tiempo.

Para precio y toda clase de informes, lo mismo que otros muchos datos favorables que tiene este negocio, los pueden obtener, en la misma sastrería, en la Avenida 7ª, número 152, con don Francisco Jiménez.

San José, setiembre 24 de 1900.

En casa de doña GREGORIA MONESTEL, 200 varas al sur de la BOTICA FRANCESA, entre los establecimientos LA TRO-PICAL y LA SORIANA, se vende leche de 6 á 8 de la mañana, á 2 vasos por 15 cts. caliente y á 20 cts. botella, fría.

Leche barata

CACAO MATINA

de superior calidad vende una persona á 90 centavos libra, precio que no admite competencia. En esta oficina se informará.

SANTIAGO LOPEZ

Y

APODEMIO VARGAS

Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la Casa contigua á la tienda de los señores Robert Hermanos, frente á la Sombrerería de los señores Bengoechea é Hijo, prometiendo á sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

Agencia Gral. de Publicacione

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n° 88, frente al Hotel Internacional. Apd° 17C

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de arte, ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flores, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes.

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

NUEVO RESTAURANT

- DE -

FERNANDO MAGRI

situado en la 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Parque Central.

Los suculentos platos, el aseo completo, la comodidad del local, el mérito indiscutible de los cocineros, la amabilidad y rapidez en el despacho y la bien surtida y excelente Cantina, son cosas que hacen de ese RESTAURANT, un magnífico punto de reunión, frecuentado por personas agradables y de buena sociedad.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis. Oficina: Calle 19 Sur.—

REALIZACION

—:—

Ferretería de Miguel Macaya

La más antigua y acreditada en el país

ENTRE un surtido de miles de objetos, difícil sería no encontrar lo que se desee en el ramo.

ACUDID señores; hay que aprovechar ocasión tan propicia,

LAS ventas serán estrictamente al contado.

NADA de palabrerías.—En cuanto á precios, á la prueba me remito.

Molduras para cuadros, de varias clases y anchos, con 25 0/0 de descuento de los precios corrientes.

En la Ferretería de Macaya.

Ladrillos mozaicos, gran surtido. Precios corrientes con 25 0/0 de descuento.

En la Ferretería de Macaya.

Canastas para costuras, Mercado, papel, ropa, viajes y mace-tas, con el 25 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

Vidrios planos, cortados á la orden. Precios bajos con el 10 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

San José, 4 de Octubre de 1900.

AVISO

GRAN SURTIDO DE MUEBLES

clase de útiles para alumbrado eléctrico.

Puros de varias clases de la Habana,

Vino tinto superior en barriles,

Manteca pura, garantizada á prueba, en latas de 5, 25 y 37½ libras

M. LUJAN.

Calle Central, casa de Alvarado & C°

Dr. O. J. SILVA

CIRUJANO DENTISTA

GABINETE DENTAL:—Calle 19, N., N° 220